

# Gaceta de Tenerife

TELEFONO  
NUM. 434

OFICINAS  
SAN FRANCISCO, 7

Año VIII

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2385

Número suelto, 5 céntos.  
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Martes 9 de Abril de 1918

Precios de suscripción y tarifas,  
véase en 4.ª plana

## Así se escribe la historia...

Tenemos a la vista un periódico de Cuba, «El Día» del 18 de febrero último.

Es un gran periódico; doce grandes páginas, con muchos anuncios, y poca lectura, pero al fin son doce páginas, que por su tamaño imponen respeto, y nos hacen sentir, al mirarnos tan pequeños nosotros, una dolorosa impresión de pobreza.

Y sin embargo, nosotro, tan pequeños y tan pobres, no nos cambiáramos por el poderoso y grande rotativo de la Habana, porque ese poderoso diario, con toda su riqueza, falta a la verdad, nos agravia y nos insulta sin razón y sin motivo... y como el que hace todo eso es un ser despreciable, aunque sea muy rico y muy poderoso, preferimos nuestra pobreza honrada, a su riqueza mancillada.

¿Prueban?

Ahí van, y juzgan las personas imparciales y de criterio, y dígannos si es posible pasar en silencio tales dimasías.

En la primera página del gran rotativo, y gran eñubetero, se lee en grandes titulares, que casi ocupan todo el ancho de la plana:

«En las Islas Canarias se hace por alemanes y germanófilos, intensa y difamatoria campaña contra Cuba.»

Y después en la página 8.ª continuando el artículo que principia en la 1.ª dice:

### CAMPANA GERMANOFILA CONTRA CUBA

«Puede usted asegurar —nos decían— que en España y muy particularmente en las Islas Canarias se está llevando a cabo una intensa y difamatoria campaña contra Cuba por elementos francamente germanófilos y por alemanes que allí viven, con el propósito de entorpecer por cuantos medios puedan, nuestra zafra azucarera, cuyo producto tan necesario es a nuestros aliados.

Con ese fin, esos elementos propalan insidiosamente contra nuestro país, toda suerte de calumnias y falsas acusaciones. Para evitar la emigración se dice que aquí se muere de hambre el trabajador, que no hay trabajo y que, los que llegan a esta República, son maltratados y vilmente explotados por los agentes, bodegueros y fondistas de los Ingenios y Colonias. Esto restringe la emigración y amenaza ser para nosotros un serio peligro; de ahí que antes dijera lo conveniente de que, si algún abuso existe en ese sentido, sea rápida y enérgicamente atajado.

Son de tal importancia las consecuencias que puede acarrear el retraimiento de la inmigración que los hacendados han dirigido al Sr. Secretario de Gobernación un escrito, informándole de los manejos de los germanófilos españoles y el mortal golpe que asestaria, si esa campaña arraiga, al normal desenvolvimiento de la zafra, para que con su siempre patriótica actuación, contribuya a evitar tales campañas.»

No sabemos lo que se hará en la Península, es decir, si lo sabemos. Sabemos que allí nadie se ocupa de Cuba para combatirla, y que es tanta la grandeza de alma de los españoles, que, olvidados de los agravios pasados, miran como propia la prosperidad de la Isla que de la madre España ha recibido civilización, cultura, Religión, sangre y lenguaje.

Y el esto es en la Península, aquí, donde tan estrechos son los vínculos que unen a los isleños canarios con los isleños cubanos, aquí donde quizá no haya una familia que no tenga en Cuba a uno de sus miembros, jamás se ha hecho Campaña difamatoria contra Cuba, ni por alemanes ni por germanófilos, ni por nadie.

Profetizamos pues, contra esas insidiosas palabras de «El Día» de la Habana, y apelamos a la caballerosidad del Sr. Cónsul de Cuba en esta Capital, para que haga llegar nuestra protesta al gobierno de su nación, desmintiendo rotundamente esas gratuitas afirmaciones de periodistas que miran más a sus filias y fobias que a los derechos sacratísimos de la verdad.

## De la prensa extranjera

**Ecos de la guerra**

«Le Figaro» escribe:

«Una de las bombas de los «gothas» cayó frente a la Embajada de uno de los Imperios centrales, causando grandes desperfectos en la fachada y rompiendo la mayor parte de los cristales del inmueble.

Dos días después, el portero del establecimiento se dirigió a la delegación helvética encargada de la gerencia interna de los intereses de ese Imperio, solicitando la presentación al Gobierno francés de una nota de cuatro mil y pico de francos para la reparación de los desperfectos.

Y esto es demasiado sorprendente para que la censura nos impida referirlo.»

## De Las Palmas

**Neclógicas**

Ha fallecido en esta Ciudad la hermana de la Caridad Sor Felis Eche-guren y Echevarria.

También ha fallecido en esta Ciudad a la avanzada edad de 90 años, el respetable caballero D. Cayetano Roca Subirat.

**Colecta**

En la colecta hecha por los exploradores durante los días de Semana Santa se recaudaron 259'35 pesetas que fueron distribuidas entre las Cocinas económicas de esta ciudad y Puerto de la Luz.

**Sobre un parricidio**

Públicamente se ha venido diciendo en estos días que el juzgado militar no ha practicado aún algunas diligencias importantes para el sumario que se instruye por parricidio contra el teniente de milicias Díaz Aguilár, autor de la muerte de su esposa doña Dolores Moreno Castro. Dice que aun no se ha aportado al sumario el arma con que fué producida la muerte, ni se han tomado importantes declaraciones.

Se dice también, que por el Juez militar señor Díaz Saavedra ha sido citado para prestar declaraciones en el sumario, el chauter que, minutos antes de cometido el crimen, fué requerido por la madre de la víctima para que condujera a ambas en el vehículo.

También se ha dicho que la madre de la infeliz doña Dolores Moreno, ha presentado escrito de recusación contra el Juez señor Díaz Saavedra, siendo admitido por éste, aunque sin reconocer su fundamento; y que el señor Díaz Saavedra ha manifestado a su vez al superior jerárquico competente, su deseo de ser relevado de entender en esta causa, en atención a la solicitud de la dolorida señora y como consuelo a su natural estado de aflicción.

**Tombramiento**

Ha sido nombrado abogado fiscal sustituto de esta Audiencia territorial el joven letrado don Carmelo Casabuena Castro.

**Accidente**

Hace días, un barquillo que regresaba de la pesca, al pasar la barra del sitio llamado «La Pantilla» en el Puerto, zozobró a causa de tanta el mar aborrotado, viéndose en inminente peligro los tripulantes, que eran el pescador Juan Miró y dos hijos suyos de mediana edad.

Afortunadamente otra embarcación que estaba a la expectativa, después de imprevos trabajos, logró recoger a los naufragos y dar remolque al barquillo volcado.

**Religiosas**

La Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga celebrará solemnemente al Angélico Patrono de la Juventud, en la Iglesia de San Francisco de Borja.

**Funerales**

En ejecución de acuerdo del Cabildo Insular tomado en sesión extraordinaria de 18 de Marzo último, hoy se celebrarán en la Catedral solemnemente exequias que en sufragio del eterno descanso del alma del insigne patrio canario, Excmo. Sr. D. Fer-nando de León y Castillo.

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder 50 días de Indulgencia en la forma acostumbrada, a los fieles que asistan a dichas honras fúnebres.

**Comunión Pascual**

En esta ciudad se ha celebrado el acto de dar la sagrada comunión a los reclusos de la Cárcel de este partido y enfermos del Hospital de San Martín.

La procesión fué acompañada por las congregaciones y numeroso público. Las calles y casas del recorrido, como de costumbre, se hallaban engalanadas con colgaduras y flores.

**Los exploradores**

A las 9 de la noche del miércoles, partido de esta plaza un grupo de Exploradores, compuesto del Instructor del grupo rojo «Las Palmas» con el objeto de visitar los pueblos de Guía, Gáldar y Moya. Estos simpáticos Exploradores han dado prueba de ser incansables y de que todo su afán es engrandecer su honrosa Institución. Regresaron a Las Palmas el sábado día 30, elogiando la buena acogida que los Alcaldes de dichos pueblos les tributaron, pues a pesar de ser la excursión a pie y sin dinero, nada les faltó para su alojamiento y alimentación.

**La mentecorina Darw** hace desaparecer instantáneamente los resfriados de nariz y catarros de pecho. Pedida en farmacias y droguerías.

## SOCIEDAD DE DEPORTES «TINGUARO»

De conformidad con lo dispuesto en el Reglamento, y por acuerdo de la Junta Directiva, se convoca a los señores Socios, a Junta General, que se verificará el día 12 de los corrientes a las 8 y media de la noche, en el local social, sito en la calle de Adelantado n.º 1; con arreglo a la siguiente:

**ORDEN DEL DIA**

- 1.ª Renovación total de la Junta Directiva, tomando posesión en el acto de los que resulten electos.
- 2.ª Presentación y aprobación de cuentas y
- 3.ª Manifestaciones de los señores Socios.

**NOTA:** En esta Junta General, se concede el derecho de Socio, a todos aquellos que lo eran del «Fomento de las luchas canarias» y a los que lo son en la actualidad del «Centro de luchadores de Santa Cruz de Tenerife», por lo cual, se ruega a dichos señores, se dignen concurrir a la mencionada Junta General.

Santa Cruz de Tenerife 8 de Abril de 1918.

El Secretario,  
**Francisco Benítez.**

**V. B.º**  
El Presidente,  
**Alfredo Perera y Felipe.**

**La actividad de los submarinos en 1917**

Leemos en «Le Figaro»:

«Es posible formarse una idea bastante exacta de la actividad de los submarinos durante el año 1917 examinando la estadística siguiente:

Primero. «Ataques de navíos mercantes por los submarinos empleando la artillería.» Durante los trimestres de 1917 fueron, respectivamente, 579, 674, 272 y 114. La proporción de los navíos destruidos a cañonazos, con los navíos atacados, fué de 80 por 100 durante los tres primeros trimestres, para descender al 60 por 100 durante el último.

Segundo. «Ataques empleando el torpedo.» Han sido, sucesivamente, y por trimestre, 203, 426, 339 y 311. La proporción de navíos echados a pique, con los ataques por medio de torpedos, ha sido, respectivamente, durante cada uno de los trimestres, del 70 por 100, 75 por 100, 60 por 100 y 69 por 100.»

**La guerra al día**

**PARTE OFICIAL**

**de la Agencia Reuters**

Gibraltar 7.

**Comunicado de Haig**

Grandes luchas por la tarde y al obscurecer entre el río Luce y el Somme. Empleando grandes fuerzas, el enemigo lanzó repetidos asaltos siendo rechazados con pérdidas para el enemigo pero tuvimos que retroceder ligeramente hacia el Este de Villers-Bretonneux donde mantenemos las posiciones.

La actividad de la artillería enemiga y morteros de trinchera aumentó al Norte del Somme, seguida de fuertes ataques de infantería entre el Somme y cercanías de Bucquoy.

El último comunicado dice que no han obtenido éxito en casi ningún sitio, dando por resultado que el enemigo ha sufrido nuevas y muy elevadas pérdidas.

Atacamos con todo éxito en el mismo frente cercanías de Hebuterne tomando docientos prisioneros y varias ametralladoras.

**Servicio aéreo**

La lluvia y la neblina han dificultado las operaciones.

Derrribamos 7 aparatos alemanes y fatalidad de los nuestros.

Han regresado 2 de nuestros aparatos que habían sido dados por perdidos.

Arrojamos 22 grandes bombas sobre la estación de ferrocarril de Luxemburg, habiendo causado un gran incendio.

Todos nuestros aparatos regresaron.

**Comunicado francés**

Los alemanes continuaron atacando durante la noche sin haber disminuido en violencia.

No atacaron el objetivo que era el ferrocarril Amiens a Clermont, según está demostrado por las órdenes capturadas a los prisioneros.

Nuestros regimientos, resistiendo paso a paso y contra atacando enérgicamente han mantenido por entero toda su línea, habiendo causado crueldes pérdidas al enemigo.

Más al Norte, nos retiramos a las cercanías de Castel.

Rechazamos al enemigo desde el bosque Delarrierecourt hasta el Oeste de Mailly Meneval.

Al Sudeste de Grivesnes, un brillante contra-ataque nos hizo dueños de la granja Stagan, la cual retenemos contra todos los asaltos.

Entre Montdidier y Noyon, la lucha de artillería tomó una gran intensidad.

Atacamos y conquistamos la mayor parte del bosque Delunette.

Todos los esfuerzos para desalojarnos han sido vanos.

Mas hacia el Este una operación local nos permitió extender nuestras posiciones al Norte de Montrenand, el cual a pesar de los falsos comunicados del enemigo, jamás ha logrado recobrar.

Fuerzas americanas ocupan actualmente un sector de las alturas del Meuse al Norte de Verdun.

**Washington**

El Ministerio de Estado ha sido informado de que fuerzas navales japonesas han desembarcado en Vladivostok con objeto de proteger las vidas y propiedades, siendo ello debido a que los japoneses fueron atacados por cinco oficiales rusos armados.

Washington no concede ningún significado político al incidente.

Gibraltar 8.

**Comunicado de Haig**

Al Norte del Somme han continuado las grandes luchas.

A lo largo de todo el frente al Sur de Ayelette y hasta tarde de ayer, el enemigo atacó constantemente con fuerzas considerables, sin lograr obtener ningún nuevo éxito.

Nuestros contra-ataques llevados a cabo con todo éxito ayer restableció nuestras posiciones.

En el bosque Aveluy capturamos 120 hombres y numerosas ametralladoras.

Rechazamos un ataque frente a Albert.

**Comunicado francés**

Hoy no se han renovado los ataques. Contra-atacamos vigorosamente al Norte de Montdidier mejorando nuestras posiciones en numerosos puntos, notablemente en la región Mailly, Reineval y Cantigny, adonde retenemos las afueras Noroeste.

El duelo de artillería continuó violento en el frente del Oise y Somme.

Un fuerte ataque enemigo efectuado por la mañana entre Mesnil, St. Georges y Le Monchel, fué destruido por el fuego de la artillería, habiendo fracasado por completo.

Más al Norte nuestras baterías dispersaron las concentraciones enemigas en los bosques al Sur de Hangard y región Demuin.

**En la Diputación Provincial**

**La Asamblea del domingo**

En los salones del Palacio de la Diputación provincial se celebró el domingo una asamblea, que por los problemas de vital interés que en ella se trataron y por los beneficios que de cumplirse le acordado reportará, no sólo a la Isla de Tenerife sino al Archipiélago entero, bien merezca que la calificásemos de acto de excepcional importancia.

A ella asistieron el Presidente del Cabildo don Antonio Toribio Valle, Vice presidente Sr. Liarena y Consejeros don Francisco La Roche, don José Hernández Amador, don José Farfán, don Manuel C. hadas, don Julián Rodríguez Pastana, don José Tavio, don Juan Vicente Mandillo y don Manuel Herrera.

Representaciones de las Cámaras Agrícolas: don Domingo Salazar por la de la Orotava; don Leocadio de Buergo y Fernández de la Hoz por la de La Laguna; don José Hernández Alfonso por la de esta Capital.

Catedrático de la Escuela de Artes y Oficios don Teodomiro Robaynas, Catedrático del Instituto general y técnico y Sección Universitaria de Canarias don Antonio Alvarez de Linera, Director del Establecimiento de segundas enseñanza de esta Capital don Juan Ballester y Remon, profesor de dicha institución don Juan Feria y Concepción, Catedrático de la escuela especial de Náutica don Juan de Peronda y Cabilia, Presidente del casino de esta Capital don Miguel Díaz Llanos, Presidente del Círculo de Amistad don Jacinto Aparicio, señor Delegado Social de Fomento don Martín Rodríguez y Díaz Llanos, Martin Rodríguez y Díaz Llanos, Presidente de la Cruz Roja don Antonio Viciano y Santillán, Alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital don Esteban Mandillo y Tejera y Concejales don Sixto Lecuona, don Francisco Martínez Viera y don Eloy Guigou por la Academia de Medicina, don Patricio Estevanez por la Academia de Bellas Artes, don Blas Cabrera por el Colegio de Abogados, don Benjamin Ascantio por el Sindicato Agrícola de esta Capital, don Fernando Méndez por el de la Orotava, don Juan Yanes Perdomo por la Real Sociedad Económica del Amigos del País de Tenerife, don Juan A. Rumeu y Harrison por el Sindicato de regantes de esta Capital, Ingeniero Jefe de Obras Públicas; Ingeniero Director de la Junta de Obras del Puerto, Delegado Regio de Enseñanza don Benito Pérez Armas, Presidente de la Cámara de Comercio don Pedro Ruiz de Arteaiga, Presidente de «La Benéfica» don Esteban Briganty, Presidente del Ateneo Tenerifeño don Guillermo Cabrera, Presidente del Ateneo de La Laguna señor Cabrera y

En el sector de Noyon, los alemanes después de un bombardeo por medio de cañones de grueso calibre, trataron de recapturar nuestras ganancias al Norte de Monte Renaud.

Después de severa lucha, retuvimos el terreno conquistado.

**Moscow, semi-oficial**

Tropas inglesas han desembarcado en Vladivostok después que los japoneses.

**Petrogrado**

Tchicherin, Comisario de Negocios Extranjeros ha enviado un radiograma a Berlín protestando contra la violación por parte de Alemania del artículo 6 del Tratado de Brest-Litovsk garantizando la seguridad de la escuadra rusa y los depósitos navales en aguas finlandesas, adonde los alemanes han tomado un gran botín.

**DEL AYUNTAMIENTO**

**COMISION ESPECIAL INVESTIGADORA**

Esta Comisión, al poner en conocimiento de los vecinos de este término municipal que se halla funcionando, ruega a los mismos se sirvan acudir, como informantes o como denunciaciones, ya por escrito dirigiéndose a su P. osidente, ya de palabra concurriendo los miércoles y sábados de cada semana a las reuniones que celebra en el Ayuntamiento de dos y media a cuatro de la tarde, a exponer todos cuantos defectos hayan observado en la administración municipal, las quejas que tengan que hacer con referencia a la misma y las reclamaciones que por cualquier asunto pendiente de resolución en las Oficinas municipales les interese; pues es el propósito de esta Comisión conocer el verdadero estado de la marcha administrativa municipal y exigir responsabilidades a quien corresponda si a ello hubiere lugar.—El Presidente, G. Cabrera Felipe.

como principal fuente de riqueza de la Isla, afirmando que el puerto de esta Capital no es de interés localista sino que constituye el anhelo de todos los tinerfeños.

Censura que no se utilice otra fuente de riqueza para Tenerife: el turismo, y pone como ejemplo el caso de Lucerna donde ha llegado a producir en pasados años ganancias que ascienden a sesenta y seis millones de pesetas.

Encarece lo imprescindible que es la rápida terminación del puerto para contrarrestar la enorme competencia que nos harán, una vez terminado el conflicto mundial, otros como Dakar y Casablanca donde el Gobierno francés no ha reparado en gastos para hacer una obra perfecta.

Alude el proyecto de ampliación del vecino puerto de la Luz y por último hace votos para que todos nos unamos, sin tener en cuenta intereses partidistas; pidiendo, aun más, exigiendo de nuest ros representantes en Cortes que la terminación del puerto de Santa Cruz de Tenerife sea la idea fija alrededor de la cual giran todos sus actos en el Parlamento.

Una salva de aplausos acogió las últimas palabras del elocuente y patriótico discurso del señor Martí Dehesa.

Al continuación el señor Hernández Alfonso, en nombre de la Cámara Agrícola ofreció el apoyo incondicional de la entidad que tan dignamente preside para cuanto se relacione con los problemas sometidos a la deliberación de la Asamblea.

Don Domingo Salazar se levanta para recoger una de las manifestaciones del elocuente discurso del señor Martí Dehesa: que la terminación de las obras del puerto no es solo de interés para esta Capital sino para la Isla entera.

Estudia las ventajas que para la exportación de los frutos traería un puerto en condiciones y termina en medio de grandes aplausos diciendo que el puerto cuya terminación se pide no es el de Santa Cruz sino el de Tenerife.

Acto seguido el señor Cámara dió lectura a las siguientes conclusiones que fueron aprobadas por unanimidad.

**PRIMERA.** Es aspiración preferente de la Isla de Tenerife, la terminación rápida del Puerto de esta Capital, dotándolo, al propio tiempo, de aquellos servicios auxiliares que demandan las exigencias del tráfico moderno y la competencia que necesariamente tendrá que sufrir por la importancia que han adquirido otros puertos viejos.

**SEGUNDA.** Que para realizar dicha aspiración es indispensable recabar del Estado los auxilios siguientes:

- 1.ª Que se otorgue a la Junta de Obras del Puerto, con carácter permanente durante veinte años, una subvención anual de 600.000 pesetas.
- 2.ª Que se consigne en el capítulo del Ministerio de Fomento, denominada Puertos, Faros y Balizas, en cuatro anualidades consecutivas, un crédito especial de 500.000 pesetas, en cada anualidad, con aplicación a las obras de cierre del espacio angular comprendido entre las alineaciones 2.ª y 3.ª del Dique Sur y al utillaje y equipo de este puerto.
- 3.ª Que se acuerde también por unanimidad telegrafiar las anteriores conclusiones al Sr. Presidente del Consejo de Ministros y al Sr. Ministro de Fomento.

**La construcción del ferrocarril**

El señor Lara y Zárate dá lectura al escrito de la ponencia, que junto con él forman los señores T ujillo e Hidalgo y Rumeu y García.

En el mencionado escrito se propone la construcción de un ferrocarril insular comenzándolo por el Norte de la Isla hasta Icod, habiéndose unido a la mencionada ponencia el proyecto de ferrocarril hasta Garachico (con ampliación a Buenavista) debido única y exclusivamente a la iniciativa de nuestro querido amigo don Juan Rumeu y García y que gracias a sus trabajos y desvelos será aprobado en muy breve plazo.

El señor Hernández Mora, como representante de los Ayuntamientos de Güimar, Candelaria y Arafo lamenta que en el proyecto no se incluya ni siquiera la construcción de un ramal a dichos pueblos que tienen interés tan atendibles como los demás de la Isla y propone que se modifiquen las conclusiones en el sentido que deja indicado.

La enmienda propuesta por señor Hernández Mora dá lugar a un animado debate en que intervienen los señores Lara, Orozco, Pérez Armas, Rumeu y Rodríguez y Díaz Llanos.

Contesta en nombre de la ponencia el señor Lara explicando porque ésta no ha incluido en su proyecto a los pueblos del Sur de la Isla.

El señor Orozco manifiesta que el deseo unánime de la Isla es que se

**El problema del puerto**

El escrito de la ponencia integrada por los señores Hernández Sayer, Martí (D. Juan) y Crosa (D. Angel) es un concienzudo y minucioso estudio del problema a que nos referimos.

Se relaciona en él la triste y censurable historia de nuestro puerto, proponiendo luego las razonadas conclusiones que en otro lugar insertamos.

Don Juan Martí al apoyar luego el dictamen da las gracias por los aplausos que se han tributado al trabajo de la ponencia, achacando el estado actual de cosas a nuestra execrable indiferencia.

Si queremos, dice el Sr. Martí, que Tenerife progres e es necesario que cambie mos de procedimientos.

Habla el orador de la agricultura

### Casa de Salud Operatoria

#### Nuestra Señora de Lourdes

del Dr. A. Felipe Real

Médico de número del Hospital Civil.

Calle de Robaina núm. 14.—(Barrio de los Hoteles).

Clínica general. Enfermedades de la matriz. Quistes del ovario. Cura radical de hernias, apendicitis, vías urinarias. Operaciones de los huesos, tumores, etc.

Esta clínica, que posee un completo y moderno material quirúrgico para toda clase de operaciones, cuenta con el personal técnico necesario y servicio permanente de practicantes y enfermeras, admitiéndose en ella toda clase de enfermos, no contagiosos.

Asistencia a partes. Análisis de jugos gástricos y orines. Inyecciones antivenéreas de Neosalvarsan Alemán y Francés.

Con un día todos los días de 2 a 4.

Construya un ferrocarril de circunvalación pero que no hay otro remedio que ajustarse a la realidad y que si bien los pueblos del Sur tienen aspiraciones muy atendibles también es verdad que donde radica la principal fuente de riqueza de la isla es en el Norte donde se cosechan la mayor parte de los frutos que se exportan.

En atención a las razones que deja expuestas el Sr. Orozco pide que, para que las aspiraciones de los pueblos del Sur queden satisfechas, se modifiquen las conclusiones de la ponencia en el sentido de que el ferrocarril proyectado sea de circunvalación, construyéndose por trozos en este orden: 1.º Trozo del Norte y 2.º trozo del Sur.

El Sr. Rodríguez y Díaz Llanos se expresa en idénticos términos que el Sr. Orozco, manifestando que en este capítulo problema no debe haber pueblos del Norte ni del Sur sino de Tenerife.

Rectifica brevemente el Sr. Hernández Mora adhiriéndose a las manifestaciones de los señores Orozco y Díaz Llanos, y pidiendo nuevamente a la ponencia que modifique sus conclusiones en el sentido que ha dejado expuesto.

La ponencia accedió a la justa petición del Sr. Hernández Mora.

El señor Salazar hace de nuevo uso de la palabra abordando el interesante problema de los capitales que intervendrán en la construcción del ferrocarril.

Desconfía de que los capitales locales lo hagan y dice con harta sentimiento que habrá que buscarlos fuera de Tenerife.

En el extranjero será difícilísimo encontrarlos pues una vez terminada la actual configuración habrá innumerables empresas en que colocar capitales ventajosamente.

Hemos de buscarlos en España y si en las regiones españolas que hoy se están enriqueciendo no los encontramos tampoco, recabaremos el auxilio del Estado para que el ferrocarril que se proyecta construya sea declarado de interés público y se realice conforme a las conclusiones de la última y reciente asamblea ferroviaria nacional.

Es hora dice el señor Salazar de que nuestra representación en Cortes haga algo de lo que hasta ahora no ha hecho, si bien no es de ellos la culpa sino de la opinión que permanece indiferente sin mantener relación con nuestros Diputados, cuya acción debemos exigir.

El señor Pérez Armas elogia la patriótica labor de la Liga regional y aboga por la unión de todos y por la constante relación entre los Diputados y la opinión, a que aludia el señor Salazar, declarando que si una vez todos unidos, aquellos no respondían a los deseos del mandatario, él sería el primero en negarles su sufragio.

Dice que debemos aprestarnos para afrontar una nueva lucha que seguramente volverá a renacer: la lucha entre Gran Canaria y Tenerife por la preponderancia de nuestro puerto y el de la Luz.

Propone que al proyecto de terminación del puerto se añada el de la construcción de embarcaderos que faciliten las operaciones de carga y descarga.

Manifiesta que no debemos contentarnos con las fuentes de nuestra riqueza sean solamente la agricultura y el turismo sino que debemos procurar convertir a Santa Cruz en un centro fabril.

Expone luego su duda de que los capitales nacionales intervengan en la empresa del ferrocarril insular y pide por último a la construcción de ferrocarriles secundarios.

A las manifestaciones de los señores Salazar y Pérez Armas contesta el Sr. Rumeu y García.

Expone el Sr. Rumeu su proyecto de ferrocarril a Garachico dando toda clase de detalles y encareciendo la importancia de su realización.

Dice que aquí hay capitales suficiente para la empresa del ferrocarril pero que lo que no existe es educación financiera, que los capitales en vez de colocarse en empresas que redundan en beneficio de todos están dedicados a la usura.

Recordando la alusión del Sr. Pérez Armas sobre la construcción de ferrocarriles secundarios manifiesta que éstos y el que él solicita son iguales, pero con desventajas los secundarios por las pocas garantías que el Estado ofrece, considerando además, por las razones que aduce, como más práctico el que él propone.

El que se construya, el ferrocarril de Tenerife, termina el Sr. Rumeu, con el tipo de única aspiración.

Los asambleístas tributaron nutridos aplausos al documentado y elocuente discurso del Sr. Rumeu.

Terminado el interesante debate la Asamblea aprobó también por unanimidad las siguientes conclusiones:

PRIMERA. La Asamblea declara, que es aspiración esencial y preferente de esta isla el redido y establecimiento de un ferrocarril insular; y declara así mismo que por el momento, y para comenzar a realizar esa aspiración, el país debe dirigir todos sus esfuerzos, a obtener una línea que partiendo de esta capital, termine en Icod, o en otro pueblo cercano, del Norte de la isla, dirigiendo luego la propia aspiración a obtener que se ejecute otro trozo, que enlace la línea del Norte, con los pueblos del Sur de la isla, pidiendo al Estado que lo realice con arreglo a las conclusiones de la Asamblea de ferrocarriles, recientemente celebrada en Madrid, si el interés particular, no afronta su ejecución.

SEGUNDA. Constituir una entidad, denominada «Junta Gestora» del ferrocarril insular de Tenerife en la que se ejecuten cuantos trabajos conducan a realizar la aspiración a que se contrae el anterior acuerdo, por medio de la propaganda y la gestión constante cerca del Estado, de las corporaciones insulares, y de las compañías que se dedican a esta clase de negocios.

La «Junta Gestora» que se constituirá y funcionará en esta capital, elejirá de su seno su presidente.

#### Otros acuerdos

A propuesta del Presidente de la Liga Sr. Cámara se tomaron también los siguientes acuerdos:

1.º Facultar a la Comisión ejecutora de la «Liga Regional», para que, en funciones de comisión nominadora, designe las personas que han de integrar la Junta.

2.º Recabar del Cabil Insular, y de los Ayuntamientos de esta capital, Leguana, Orotava e Icod, que otorgue a dicha Junta una modesta subvención para atender a los gastos que origine su funcionamiento.

#### Discurso final

El Sr. Cámara da por terminado el acto, congratándose del resultado de la Asamblea y abogando por que todos prosigan en sus entusiasmos para que los proyectos que se han aprobado se lleven a feliz término y lleguen un día en que constituyan una completa realidad.

**CALLOS**  
Desaparecen sin la más pequeña molestia usando el callicida **ALPHA**  
Precio: UNA PESETA

### Gobierno civil

#### Telegrama oficial

El Sr. Gobernador civil ha dirigido al Ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Tengo honor significar V. E. celebras Asamblea magna asistiendo representaciones Diputación, Cabildo, Ayuntamientos, entidades Agrícolas, comerciales y obreras tratar problema puerto ferrocarril y acordándose formular ante Gobierno conclusiones aprobadas.»

Creído conveniente dar cuenta V. E. su celebración por tratarse manifestación colectiva de verdadera importancia.»

### José Sánchez Pinto

Médico Cirujano

Enfermedades del aparato respiratorio y circulatorio, Rayos X, corrientes de alta frecuencia, Inyecciones intravenosas de 800.

CLAVEL 1.—Consultas todos los días no festivos de 3 a 6

#### CONFERENCIA

### En el Ateneo

Esta noche a las ocho y media dará una conferencia en el Ateneo de esta Capital nuestro querido amigo y conocido Letrado don Juan Rumeu y García.

El tema elegido por el conferenciante es: «El regionalismo dentro de los sistemas políticos de administración.—Su aplicación a nuestro Archipiélago como región natural.»

Agradecemos la atenta invitación que hemos recibido

**Conservas Trevijano**  
Primera marca española

### Telegrama de Delgado Barreto

Nuestro querido amigo el señor Arroyo nos ruega la publicación del siguiente telegrama que recibió anoche del señor Delgado Barreto:

«Andrés Arroyo  
Tenerife.

Esperaba que se constituyera el Congreso después de aprobadas las actas de Tenerife (como se aprobaron ya por declarar el Supremo que le faltaba tiempo para comprobar lo que parecía evidente simulación), para redactar el manifiesto que propiamente dirigir al país dándole explicación de lo ocurrido.

Al mismo tiempo anuncié que si mis paisanos están dispuestos a ayudarme, acometeremos la empresa de librar a Tenerife del caciquismo, reorganizando las fuerzas de que disponemos. Para ello propiamente hacer viaje en breve.

En próximo correo va el dictamen del Supremo, en el que se censura la conducta del señor Pérez Armas y de don Arturo Ballester, y de las demás autoridades que han patentizado su actuación política. Dice también que estas faltas deben castigarse.

El dictamen es exactamente igual al emitido por las elecciones de Castropol, que tanto se discute; pero como los mauristas mantenemos el criterio de aceptar los dictámenes del Supremo, yo he sido el primero en rogar que no se discute. Bastante tienen los supuestos representantes de Tenerife con ocupar los escaños después de un dictamen en que se dice que es evidente la falsedad de la elección.

Terminada la tarea de discutir las actas en que tuve la fortuna de demostrar la necesidad de que los Gobiernos se preocupen del caciquismo que sufre Tenerife, empezaremos a ocuparnos de una reorganización seria y fuerte.

Saluda amigos todos, y dígame es tan tranquilos y seguros de que la política de Tenerife va a sufrir radicales transformaciones. Saludos afectuosos

Barreto.»

### León Hergueta

Veterinario Militar

Asiste, opera, reconoce y valora toda clase de animales de trabajo y lujo.

Carretera del Manicomio (Hotelito).

Se vende un trozo de suerte de seso fanegadas y media de cabida de tierras de excelente calidad donde dicen «La Felleja» en el Rodeo del medio.

Darán razón: Anochita número 54, La Laguna.

### En las Cocinas Económicas

Ayer se repartió gratuitamente una abundante comida.

Con motivo de celebrar ayer su cumpleaños, nuestro estimado amigo don Conrado Vogt, obsequió a los pobres en las Cocinas Económicas con una comida abundante; habiendo accedido más de mil personas, que salían muy agradecidas a los sentimientos humanitarios del señor Vogt.

Las beneméritas religiosas encargadas de las Cocinas fueron ayudadas en el servicio de la comida, por distinguidas damas y beatas señoras, y también por los señores Hagemann Joebel y uno de los marinos internados del submarino, que tuvo la feliz iniciativa de organizar una colecta entre las personas que acudieron a presenciar el acto alcanzando una respetable cantidad, que fué entregada a la señora Presidenta doña Polonia Caprario de Casariego, como socorro a la benéfica Institución.

El Arcipreste de esta Capital, don Francisco Herraiz Malo, bendijo las mesas.

Entre las personas asistentes recordamos a las señoras doña Polonia Caprario de Casariego, señoras de Braum y de Vogth, doña Mariana Vilches de Aguilar, doña Remedios Lázaro de Rumeu, y las señoritas Sofia, Luisa Poggi, Carmen Rosa Guimerá, Adoración Mayato y Mercedes y Lola Laaso. R. P. Superior del I. M. C. de M. Ricardo Ayala, R. P. P. Pagés y Bernero, don Jacinto Casariego, don Claudio Rojas, don Hector Rumeu, don Alvarez Enciso, don Luis Braum, señor Werner V. Sterneufel, del Consulado alemán, Capitán V. Holdt del «Usambar», Capitán Meichen del «Prinzregent», Franke Ing, Bieler Hagemann y los dos marinos internados del submarino.

Es merecedor de un aplauso y digno de imitación el rasgo filantrópico del señor Vogt.

No temas los resfriados de nariz ni estornudos de pecho usando la «Mentocina Darw». Es el mejor remedio verpenitivo.—Pedido en farmacias y droguerías.

### Vapor de Cuba

Según radiograma recibido por su consignatario, el hermoso y rápido vapor «Infanta Isabel» llegará a este puerto procedente de la Habana el 10 del actual con destino a Cádiz y Barcelona para cuyos puertos admiten pasajeros de todas clases.

# NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PALMERA ASOCIADA

### PENINSULA

(POR RADIO)

La intervención de Don Alfonso Madrid 8.—Merced a la intervención de nuestro Monarca se ha conseguido que el Gobierno alemán conceda el indulto de la pena de muerte a 18 personajes belgas, entre los que se cuentan varias señoras y sacerdotes.

Siguen haciéndose gestiones para que esta gracia se extienda a otros ocho súbditos de la misma nación.

La vida en Francia

Dicen de San Sebastián que obreros españoles llegados de Francia aseguran que la vida allí se hace cada vez más difícil mirado bajo el punto de vista económico.

El bombardeo de Paris

Añaden estos obreros el domingo de Resurrección cayeron varios proyectiles de los cañones alemanes de largo alcance sobre uno de los Ministerios.

El nuevo Obispo de Barbastro

Según noticias de Almería se ha celebrado con toda solemnidad la consagración del nuevo Obispo de Barbastro, oficiando en aquel acto el Nuncio de Su Santidad.

Asistieron los Prelados de Barcelona y Almería.

Solicitando mejoras

Toledo.—El Cardenal Primado se ha dirigido por carta a los señores Maura y Conde de Romanones pidiéndole el mejoramiento de los funcionarios públicos incluyendo al clero en estas mejoras.

Solicita además que se cumpla lo antes posible la solemne promesa hecha anteriormente de dar a los Párrocos el sueldo mínimo de mil pesetas.

La tripulación se impone

Dicen de Cádiz que horas después de haber zarpado de aquel puerto el vapor de la Compañía Transatlántica «Montevideo» que había salido con rumbo América, regresó nuevamente a la bahía por haberse negado su tripulación a continuar el viaje.

Lo garantiza

La Capitania del puerto telegrafió al Ministro de Marina exponiéndole el caso a lo que contestó el general Pidal, que el barco podía salir con toda garantía.

### De la guerra

(POR RADIO)

PORTUHAL

Buque hundido

Lisboa.—Un submarino alemán ha torpedado y hundido al buque portugués «Riveina», que regresaba de la India. La tripulación pudo en su totalidad salvarse.

FRANCIA

Comunicado francés

Paris oficial.—Rochazamos ataques enemigo contra Grivesnes.

Efectuamos contraataques por medio de los cuales desalojamos al enemigo, ocupando las nosotras, de las avanzadas al oeste de Noyon.

ESTADOS UNIDOS

Hace un año

New York.—Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la entrada de América en la contienda europea, ha comenzado a hacerse propaganda para concertar un nuevo empréstito de guerra.

Pacifismo yanqui

El Presidente Wilson pronunció un discurso diciendo que a pesar de las enormes sacrificios que supone la continuación de la guerra, los norte-americanos seguiremos luchando hasta el final, por que ella nos dará la victoria y la

consecución de esta nos dará la libertad.

¡Que gracias!

Añadió Wilson que Alemania no quiere Justicia sino dominación.

Demuéstralo así, dice, el que a las preguntas que nosotros le dirigimos no contestaron los hombres de Estado, sino que nos contestó el Alto mando diciendo que las armas decidirán.

Yo acepto el reto y digo también que las armas decidirán.

A la fuerza, termina Wilson, contestaremos con la fuerza.

ALEMANIA

Las sangrientas luchas del frente occidental.

Berlin 8.—El corresponsal de guerra del «Servicio Transoceánico» en el frente occidental comunica:

Los ataques franceses en grandes masas del día 6, han costado de nuevo torrentes de sangre a nuestros enemigos.

En la mayor parte de los casos fueron descubiertas a tiempo por nuestros aviadores las concentraciones de tropas enemigas para los diferentes contraataques.

Un fuego destructor de nuestra artillería las arrasó.

El adversario, que sin tener en consideración sus enormes pérdidas de hombres, repitió hasta cinco veces sus furiosos ataques, intentó aumentar la fuerza de su empuje, empleando numerosos tanques y haciendo maniobrar la artillería en terreno descuberto, pero sus baterías fueron aniquiladas por nuestro fuego y sus tanques—a excepción de los que a tiempo se volvieron para atrás—quedaron inmobilizados sobre el terreno.

Al sur de Albert los ingleses después de infructuosos ataques volvieron a la desbandada a sus posiciones de salida sufriendo en su retirada pérdidas en extremo graves por nuestro fuego de persecución.

Los ataques en gran escala, que en la orilla occidental del Avre entre Avre y Mesnil hicieron los franceses con gran vigor y el empleo de enormes cantidades de municiones quedaron deshechos, en parte en enconadas luchas de cuerpo a cuerpo y en parte por contraataques nuestros, sufriendo también en esta ocasión el enemigo tremendas pérdidas.

Continúa la destrucción de la ciudad de Montdidiers por el fuerte fuego de cañón francés.

El botín de la gran batalla

Sobre el enorme botín cogido en esta gran batalla ofensiva empiezan ahora a recibir despacho informes nuestras intendencias.

Los ingleses no tuvieron tiempo de llevarse ni destruir las grandes existencias de víveres, que tenían almacenadas.

Cogimos en Noyon entre otras cosas: 200.000 litros de vino, 4.000 mantas de lana, 100 automóviles con muchas piezas de repuesto, 200 cocinas de campaña, 220 camiones, muchas albardas y guarniciones, 360 quintales de avena, 100 tiendas de campaña y un gran almacén de material sanitario; además víveres para una división por algunos días.

En Roye cayeron en nuestras manos grandes almacenes con innumerables pieles de vaca, carnero y conejos; en Montdidiers un gran almacén de cueros, lino y cáñamo y enormes existencias de vino.

Las existencias inglesas de vino, galletas, dátiles y patatas cogidas en Ham estamos empleándolas ahora en nuestros lazaretos.

En Nesle cogimos un importante almacén de materiales para la construcción de barracas etc. e innumerable cantidad de abrigos, mantas impermeables y tiendas de campaña.

Continúa el recuento del botín que requiere mucho tiempo.

Devolución a Austria de vapores internados en puertos rusos.

Después de la ratificación de la paz con Rusia y Ucrania han sido devueltos los vapores austro-húngaros, que estaban internados en Odessa y Nicolajew.

Se trata de 11 vapores con un desplazamiento total de 63.000 toneladas, que se emplearán sin demora en el transporte de cereales de la Rusia meridional.

Pánico en Milán

Dos acontecimientos recientes han causado enorme sensación en Milán.

Primero, la orden dada por el Alto Mando aliado, de que las tropas auxiliares inglesas y francesas que hay en Italia sean llevadas otra vez a Francia y segundo, la noticia del bombardeo de Paris con un cañón alemán de largo alcance, noticia ésta que se recibió en Italia el día 23 de Marzo.

La inmediata consecuencia de estas noticias fueron grandes manifestaciones en favor de la paz en varias plazas de Milán contra las cuales resultó impotente la policía.

Se extendió más y más el miedo, a que Alemania pudiera asestar un nuevo y último golpe a Italia y la gente se lamentó de que no se hubiesen entablado antes negociaciones de paz en vez de contar tanto con el desplome de Alemania y la revolución.

La noticia del nuevo cañón gigantesco causó gran alarma no solo en Milán sino también en otros puntos y se discutió la posibilidad de que también Milán pudiera ser bombardeado por los alemanes.

Mucha gente rica de Milán se ha marchado y los trenes que salen para la Riviera van atestados de pasajeros.

La situación económica de Alemania

Noticias oficiales de Berlín dicen, que en los meses de Enero y Febrero últimos ingresaron en las Cajas de Ahorros alemanas 1.800 millones de marcos contra 900 millones en los mismos meses del año pasado.

Debido a esta circunstancia las Cajas de Ahorro se han suscrito con importantes cantidades al nuevo empréstito de guerra.

Así por ejemplo suscribió la Caja de Ahorros de Berlín 75 millones; las de Leipzig 25, Dortmund 20, Elberfeld 15, Schöneberg 14, München 13, Dresden 12, Bochum 11 millones y muchas otras de 1 a 10 millones.

Detalle de la ofensiva de Occidente

En Holanda se han recibido por la vía de Hull los primeros informes referentes a las enormes pérdidas del ejército inglés durante la última ofensiva alemana.

Dicen aquellos informes, que desde el día 21 al 29 de Marzo las pérdidas igualan a las que tuvieron los ingleses en la batalla del Somme de 1916, las cuales ascendieron entouces a 412.000 hombres según las estadísticas oficiales inglesas. Si a esto se añaden las pérdidas sufridas desde el 29 de Marzo al 5 del actual se puede contar con más de medio millón de hombres que ha tenido de baja el ejército inglés.

Del frente occidental alemán

Nauen 8.

Zentro de guerra occidental

En el frente de batalla a ambos lados del Somme la actividad de combate se limitó a duelos de artillería.

Ataques parciales ingleses en el bosque de Hangard y de los franceses cerca de Grivesnes fracasaron con graves pérdidas para el enemigo.

En la margen sur del Oise nuestros éxitos obtenidos el día 6 de Abril obligaron al enemigo a evacuar parte de sus posiciones entre Bichancourt y Barisis durante la noche del 6





**PAQUETES DE PASTILLAS**

PAQUETES DE PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa 100 gramos 14, 16 y 17	1.25, 1.50, 1.75, 2 y 2.50
2.ª marca: Chocolate de familia... 460	14 y 16
3.ª marca: Chocolate económico... 350	16
	1.95

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 14 raciones. Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes Al detall. Principales ultramarinos.

**DISPONIBLE PARA LA**

**Deutsch-Südamerikanische Telegraphengesellschaft, A. G.**

**cable alemán**

**“LOS ALICANTINOS”**

Gran fábrica modelo de Hielo transparente, movida por electricidad.—Despacho permanente: Pilar, 61.—Teléfono número 499. Santa Cruz de Tenerife. Se compran y venden almendras secas en pepita.

Expediciones al interior, e islas adyacentes. Cervezas “Pilsen” se despacha helada y también al detalle, en barrilotes de uno y de medio litro. Mantecilla selecta, helada, en paquetes de 460 gramos.

Servicio a domicilio, avisando por teléfono o al repartidor.

**“La Competidora”**

**Agencia de Seguros en general**

Seguros marítimos, a primas muy reducidas, para todos los puertos del mundo, en buques españoles y extranjeros. Se cubren toda clase de riesgos.

**Francisco de P. Bergillos**

Cruz Verde, núm. 24 (a)

Santa Cruz de Tenerife

**“ALBINGIA”**

**COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS DE HAMBURGO Y DUSSELDORF**

HAMBURGO	DUSSELDORF
CAPITAL SUSCRITO Ptas. 11.250.000	CAPITAL DESEMBOLOSAO Ptas. 2.812.500

Esta Compañía asegura en muy ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios.

Delegado General para España y Agente General en Canarias. CLAUDIO ROJAS

Aprobado por la Comisaría General de Seguros el 4 de Mayo de 1914.

**CAFE RESTAURANT INTERNACIONAL**

El dueño de este acreditado café situado en la Plaza de la Constitución, anuncia al público que a la salida del teatro se servirán cenas a la carta.

**Hay gran surtido de hambres de todas clases**

**Sociedad Trasmediterranea de Barcelona**

**Servicio del mes de Abril**

Para Cádiz y Sevilla saldrá el día 4 el vapor «Reina Victoria».

Para Las Palmas, Cádiz, Vigo y Bilbao saldrá el día 14 el vapor «Turis».

Para Las Palmas, Arrecife, Casablanca, Tanger y Barcelona saldrá el día 15 el vapor «Cabañal».

Para Cádiz y Sevilla saldrá el día 19 el vapor «Reina Victoria».

Para Las Palmas, Casablanca, Tanger y Barcelona saldrá el día 31 el vapor «Villarreal».

AGENTE A. J. BRAGE, Cruz Verde 24.

**ANUNCIOS PREFERENTES**

**VINO TINTO COLOMBÓ.**—Pedirlo en todos los Hoteles.

Se alquila un cuarto bajo en la casa calle de San Francisco núm. 49 por la calle de Ferrer con puerta grande, propia para un coche o automóvil. Castillo núm. 5 darán razón.

Se vende la casa de la calle 25 de Julio núm. 25. Informarán en la calle Calles de Lima, núm. 19.

**VINO**—Pedir en Hoteles y Restaurantes vino tinto de Servando Fernández del Castillo. No tiene alcohol de bidones encontrados en playas ni de ningún clase. De venta en la Droguería de don Antonio Espinosa.

**Pérdida**

De una cadena y una medalla, de oro, grabada con las iniciales B. L. y una fecha.

Se solicita a la persona que la hubiese encontrado se sirva devolverla a D. Lino Lomo, calle del Castillo núm 8 quien gratificará.

**Truena el cañón bate el tambor suena el clarín que horror que horror No os asustéis no osde pavora voy a anunciar la PECA CURA**

Jabón, 1'25; crema, 1'75; polvos, 2'50; 5 pesetas.—Creación de Cortés y Hermanos Barcelona.

SE VENDE una casa con comodidades en sitio céntrico. Informes en esta imprenta.

**Droguería de Manuel Ramírez Filpes**

Valentín Sanz núm. 2 (a).—Santa Cruz de Tenerife

Se acaba de recibir un gran surtido de **INYECTABLES** de la casa ADRIAN Y Co. de PARIS, Agua Vichy Hospital, Celestin, Jubol, Cerebrina, Framgrada, Global, Vino Nurry, Pageol, Sal de Fautas, Jarabe Giber, Gasterina Fremont, Sal de Caralabad, Histogenal Malin, Elixer, Salicilato de Sosa del Dr. Clin, Pastillas Valdes, Jarabe Roche, Depurativo Richalet, Salucian Coire, Lactagal, Suero Antipneumococcico del Instituto Ferrán, Tónico Nervioso Cera, Fosfatina Falieres, Termómetro Clínico, Lactal, Lacto Simbiosina, Litina del Dr. Gustin y Vichy, Aspirina Bayer, Siralin Roche, etc.

No equivocarse Valentín Sanz, núm. 2.—(Antes Norte)

**CASA PARA HUÉSPEDES**

**“EL CIPRES” (OROTAVA)**

Esta casa situada cerca de la carretera, en el camino entre la Villa y el Puerto, es muy conocida por su excelente posición en medio del Valle, bonitos jardines, higiene confort y esmerado trato.

Habitación y comida de 7 a 10 pesetas por día. Se hacen rebajas si la estancia es más de un mes.

Tiene baños, luz eléctrica y teléfonos.

Dirección, “El Ciprés” Orotava.

**Casa de Salud Médico-Quirúrgica**

(NURSING HOME)

**Rayos X**

DEL

**Dr. J. Rodríguez López**

Calle 25 de Julio, No. 23 (Barrio de los Hoteles)

**Personal Técnico**

Un médico-director, tres médicos ayudantes, un médico radiólogo encargado del gabinete eléctrico, y un médico director del Laboratorio.

Cirugía general. Enfermedades de vías urinarias y matriz. Operaciones de vientre, vías digestivas, apendicitis, hernias, etc., etc.

**Garganta, nariz, oídos y ojos**

Graduación de la vista. Inyecciones de 606.

No se admiten enfermos de enfermedades contagiosas

Horas de consulta De 11 a 1 y de 3 y media a 5. Para los pebres todos los días a las 4 1/2.

**“El Consultor de los Bordados”**

Periódico quincenal de Dibujos prácticos y modernos para Bordados, Encajes y toda clase de labores femeniles.

“El Consultor de los Bordados” consta de dos ediciones, una de lujo y otra económica, y se publica dos veces al mes.

La edición de lujo se compone de 24 cuadernos al año y 12 grandes láminas en colores. Cada cuaderno consta de un pliego papel blanco, 44 x 64 cm., impreso a dos caras, con dibujos para bordados en blanco, como son:

Nombres, Escudos, Enlaces, Cenefas, y Ramajes o adornos para juegos de cama, mantelerías, tohallas, de comunión y de mano; Alfabetos, Escudos, Nombres, Adornos y caprichos para pañuelos y otras aplicaciones, todo de estilo moderno y fácil ejecución.

Un pliego papel color con modelos y dibujos tamaño natural, para toda clase de labores de utilidad y adorno, ya sea en hilo, lana, seda y algodón, especialmente las de encajes, logios, Rechellen, Tul, etc., para bordar a mano y en las más vulgares máquinas de coser.

Una lámina con dibujos de encajes de bolillos y malla, puntillas, entredosas, pañuelos, cotes, roquetes, albas etc., etc.

Una hoja de texto con explicación de los dibujos.

La edición económica es completamente igual a la de lujo, pues consta de los mismos 24 cuadernos de dibujo anuales, pero sin las 12 grandes láminas cromolitografiadas.

Ambas ediciones están combinadas con un suplemento quincenal de dibujos picados sobre papel especial, con objeto de poderlos pasar rápidamente a la tela.

Precio de suscripción

Edición económica	
1 año o sea 24 cuadernos	7'00
6 meses o sea 12 idem	4'00
Edición de lujo	
1 año o sea 24 cuadernos	12'00
6 meses id. 12 id.	7'00
Con suplementos de dibujos picados	
1 año edición económica	15'00
1 id. id. lujo	20'00

Para muestras y detalles dirigirse a la Librería y Tipografía Católica, San Francisco núm 7.

**Centro de Suscripciones**

Desde el próximo mes de Febrero, se admiten suscripciones a revistas y periódicos, en la Librería y Tipografía Católica.

Además se encontrarán a la venta las siguientes publicaciones: «Nuevo Mundo» «Blanco y Negro» «La Estrella» «Mundo Gráfico» «A. B. C.» «El Correo Español» «El Debate» «La Acción» «La Hormiga de Oro» «La Familia» «El Consultor de Bordados» «La Lectura Dominical» «La Tribuna de Madrid» «El Mentidero» «La Correspondencia Militar» «El Día de Madrid» «El Mundo» «El Herald de Madrid» «El Imparcial» «La Correspondencia de España» «Mundial Música» y «Mundial Cuplé».

**Postizos y adornos de cabeza**

Teobaldo Power núm. 21

Esta casa confecciona toda clase de pelucas, como biseladas, transformaciones, castañas, bucles y trenzas. Se tiñen y se peinan toda clase de adornos, a precios sumamente módicos.

Antes de visitar otra casa dirijan se al antiguo taller sito en la calle de Teobaldo Power núm. 21.

**Pérdida**

Se ha extraviado unos gemelos prismáticos, marca Zeis, a un pasajero del «Alfonso XIII»

La persona que lo halla encontrado puede entregarlos en la casa de Don J. A. Brage, donde serán espléndidamente gratificados.

**En Librería Católica se necesitan chicos para la venta de periódicos.**

Se alquila.—Por la temporada 2 habitaciones en La Laguna. Informarán en esta imprenta.

**USE Vd. PEDISAN**

Preparado eficazísimo para el cuidado higiénico de los pies.

evita y cura toda clase de molestias.

Paquete con dote para dos baños. 0.30 pesetas

De venta en farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósito central J. TRUJILLO, Farmacia, 68, Madrid.



**Servicio del mes de Abril de 1918**

El día 9 saldrá de este puerto directo para Montevideo y Buenos Aires el nuevo vapor de 15.400 toneladas.

**Infanta Isabel de Borbón**

Del 15 al 20 saldrá de este puerto para Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona el magnífico vapor

**Ciudad de Cádiz**

El 15 de Abril saldrá de este puerto directo para Cádiz y Barcelona el magnífico vapor.

**Reina Victoria Eugenia**

Del 3 al 4 saldrá de este puerto para Cádiz con frutos el magnífico vapor

**M. L. Villaverde**

El día saldrá de este puerto para Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao el magnífico vapor

**LEON XIII**

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores a las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Agentes, Viuda e hijos de Juan La-Rocha Alfonso XIII, 35.

**SE VENDE**

13 moldes para jabonería de varios tamaños y dos calderas con capacidad de 2.000 y 8.0 litros respectivamente informará Enrique Richardson Noria alta 41.

**Viuda de Gil**

8 VALENTIN SANZ 8

Ultima creación en corsés, lavables y desmontables, marca SNOP recientemente recibidos de Paris.

CORSETERIA

(Viuda de Gil, 8 Valentín Sanz.

**ABOGADO**—El Licenciado don Elicio Lecuona Diaz, pone en conocimiento de su clientela que ha abierto nuevamente su bufete en la calle de Herreradores núm. 43 y en Santa Cruz calle Alfonso XII núm. 19.

**HISPANIA**

Compañía General de Seguros

La mas importante de España en el ramo de accidentes del Trabajo.

Con primas muy económicas asegura:

Accidentes del trabajo.

Accidentes individuales: individual y por agrupación.

Accidentes personales en viajes marítimos y estancia en países de ultramar.

Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de Industria.

Tripulaciones de buques.

Agente General de Santa Cruz de Tenerife.—Juan P. Schwartz. Calle Sabino Berthelot núm. 3.

**VINOS EXQUISITOS**

Son los de las famosas bodegas del Excmo. Sr. Duque de Almodovar del Río.—Sanchez Romate Haos.

**Amontillado N. P. U.**

**Carta Real Manzanilla Ligera**

Es el mejor de Jerez de la Frontera. Representación y depósito.—Noria 5.—Santa C de Tenerife

**Banco Vitalicio de España**

Compañía Anónima de Seguros

Capital suscrito	15.000.000
Capital desembolsado	15.000.000
Reservas en 31 de Diciembre de 1916	40.151.115'75
Pagado a los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1916	74.980.770'20

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitales inmediatas o diferidas y compra de usufructos y dudadas propiedades.

Para informes dirigirse al inspector Regional de la Compañía, Emilio Mandiño.—Alfonso XIII, 82.

Delegado: EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Rocha

**Fotografía Alemana**

San Francisco, 34

Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.

Tarjetas postales a pesetas 5, la media docena.

Ampliaciones de todos tamaños a precios módicos.

**Casimires de lana para caballeros**

En la casa de Andrés Llombet Rodríguez, se acaba de recibir procedente de Inglaterra, un extenso y variado surtido a precios económicos.

**Señores Anunciantes**

Conventrá mucho a vuestros intereses el publicar vuestros anuncios en el diario independiente “EL REGIONAL” que aparecerá en breve, publicándose por la tarde y con una completa información telegráfica y local.

**Consultorio Médico-Quirúrgico**

de J. Aparicio Suárez

Ex-interno por concurso del Hospital de San Juan de Dios, idem por oposición del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de Cádiz.

En lo sucesivo las horas de clinica en el consultorio del Doctor Aparicio son: de 12 y media de la mañana a 2 y media de la tarde.

Rambis de Pulido 51.

Se venden pinos de tea en la finca Miradero de Castro jurisdicción de food. Para informes dirigirse a Don Fernando Salazar en la Orotava

**Doctores**

A. Martínez y V. Estevez

Médicos Militares con prácticas de las principales Clínicas del Extranjero y Nacionales.

Medicina interna y Cirujía general y especialmente las enfermedades de la infancia, aparato respiratorio y corazón; venéreo, sífilis y piel.

Horas de consulta: de 11 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

Alfonso XIII núm. 46, (antes Castillo).